



油木小だより

神石高原町立油木小学校
学校通信
令和8年1月9日



新年、明けましておめでとうございます。本年も、どうぞよろしく
お願ひ申し上げます。
今年は午年。力強く駆け抜ける馬は、「飛躍」や「前進」の象徴として古くから
親しまれてきました。ぜひ挑戦の年にいきたいですね。きっとウマいくよ!

学校では、1月7日、3学期が始まりました。

吐く息が白く、冷え込みの厳しい朝でしたが、みんないい表情で登校してきました。「冬休みは楽しいことが多いすぎて何が一番か分からぬ」と話してくれた子もいます。大きなかがや病気をせず、元気に過ごすことができて冬休みを満喫できたようですね。今日は、全学年時間前に集合し、とても静かな中始業式を行うことができました。学校モードへの切り替えもばっちりでした。

さて、私は、毎年お正月は駅伝観戦を楽しみに過ごしています。特に箱根駅伝は毎年テレビで見たりラジオで聞いたりしています。今年も大逆転劇を繰り広げた青山学院大学が優勝し3連覇を果たしました。勝負なので、順位は必ず付きますが、どの学校にも背景には様々なドラマがあり、この1時間のために莫大な時間を費やしてきたと思うと、順位は関係なくすべての学校、すべての選手にエールを送りたい気持ちになります。

その中でも、今年の箱根駅伝では、5区で猛烈な追い上げを見せ、青山学院大学を往路優勝に導いた主将・黒田朝日選手に注目が集まっています。彼の走りに魅了された人は多いですが、本当に素晴らしいのはその「裏側」にありました。青山学院大学の陸上競技部は監督自ら断言されるくらいルールや規律が厳しく、走りが速いだけでは通用しないそうです。規律の中には「時間の厳守」「徹底した掃除」「整理整頓」「自ら考え行動する=監督がいなくても自分達で練習メニューを考え実践する=自立」といった「当たり前の徹底」が基盤になっていて、それは、駅伝が目的ではなく駅伝を通して社会に役立つ人材を育成するという陸上競技部の理念に基づいてルールが決められているからです。キャプテンを務める黒田選手は、こういった当たり前を徹底しており、その姿を見て後輩達や同級生が信頼を寄せ、彼の背中を追って努力を重ねているのだそうです。

「当たり前のこと当たり前にする」本校でも折に触れて話をしていますが、これは、なかなか容易いことはありません。しかし、黒田選手のエピソードを知り、やはり自分がもっている力を認めてもらったり発揮したりできるのは、そこに繋がる日々の生活態度が基盤なのだと改めて確信しました。

3学期は、1・2学期に比べて20日近くも短い学期です。しかし、次の学年に繋がるとても大事な学期です。「こんな力が付いた!」「~ができるようになった!」「自分のこんなところが好き!」と、しっかり自分自身と向き合える3学期になるよう教職員一同尽力してまいります。

保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、引き続き本校の教育活動に対しまして温かいご理解、ご協力、ご支援を賜りますようお願い申し上げます。

校長 六原 三枝

まとめの3学期。一歩一歩、着実に

冬休みが明け、校内には「あけましておめでとうございま
す!」と元気な挨拶が響きました。始業式での美しい歌声か
らは、新年に向けた子供たちのやる気が感じられました。

【自分を磨く3つのこと】始業式では、校長先生から52日間の3学期を大切に過ごすためのお話を聞きました。「①正直に言
う ②やるべきことをやりきる ③自分を振り返る」これらを積み重ねることで、周囲からの「信用」に繋がり、自分自身の「自
信」へと変わります。見守ってくれる方々への感謝を忘れず、一
人一人のペースでまとめの学期を過ごしましょう。



各教室では、すくなく手作りおみくじで盛り上がるクラス、3学期の目標を立てるクラスなど、活気あふれるスタートとなりました。

自分らしく探究!「マイプロジェクト学習」成果発表会

1月21日(火)3~6年生が「マイプロジェクト学習」の成果発表会を行いました。昨年度に続き2回目となる今年も、自分で決めたテーマを調べたり作ったりして、その成果を披露しました。スライドでのプレゼンや実演など、伝え方を工夫した発表が並び、昨年の反省を活かした子や、理科の学びを深めた子など、一人一人の成長が見られました。友達の発表から多くの刺激を受けたようです。「次はあれをやりたい!」と、早くも来年を楽しみにする声も聞こえてきました。保護者の皆様、これまでの温かなご協力に心より感謝申し上げます。



世界のために…自分たちにできること

9月にNPO法人なかよし学園の先生から「願う平和から行動する平和へ」について学びました。自分たちにも「何かできことがある」「何かしたい」と考えた6年生がお米を送ることにしました。5・6年生が田植えや稻刈りをしたお米です。海を渡って異国の方々に食べもらいたいなという思いを込めてパッケージも手作りしました(なんとすべて英文!)。このお米は、なかよし学園の方がカンボジアへ届けてくださいました。まず一步を踏み出しました。



Hello!!
We are 6th grade Yuki Elementary School students.
We live in Hiroshima, Japan.
We grew this rice. This is our present.
Please enjoy it.

令和7年度全国学力・学習状況調査を受けて

今年度4月に実施した、「全国学力・学習状況調査」の結果を受けて、本校では学力の現状(成果と課題)を次のように分析し、各学年の授業の改善に努めています。今後も一人ひとりの学力の伸長につなげてまいります。

	国語	算数	理科
本校	80.0	72.0	75.0
広島県	69.0	59.0	59.0
全国	66.8	58.0	57.1
よくできてい る設問	・前学年までの漢字を文の中で正し く使う。 ・時間的な順序や事柄の順序などを 考えながら、内容の大体を捉え る。	・伴って変わる二つの数量の関係に 着目し、必要な数量を見出す。	・ヘチマの花のつくりや受粉につい ての知識の定着を図る。
課題があつた 設問	・目的や意図に応じて、伝え合う内 容を検討する。	・数直線上で、一つの目盛りに着目 し、分数を単位分数の幾つ分とし て捉える。	・身の回りの金属について、電気を 通す物、磁石に引き付けられる物 があることの知識の定着を図る。
改善策	・文章全体の構成を、事実と意見を 区別してつかめるようにする。	・基準とする数量の大きさが何にな っているのかを読み取る力をつ ける。	・実験の結果や分かったことなどを 比較したりまとめてする学習 活動を仕組む。

体罰、セクシュアル・ハラスメント相談窓口についてのお知らせ

油木小学校では、相談窓口を教頭、養護教諭としています。児童への体罰やセクシュアル・ハラスメントに関する相談がありましたら、遠慮なくご相談ください。

また、「いじめ」についても、未然防止・早期解決に努めます。お気づき等、いつでもご連絡ください。(TEL82-0926)

2月のおもな予定



- | | | | |
|--------|--------------|--------|----------------|
| 2日(月) | 街頭指導 | 18日(水) | R7年度児童会役員選挙 |
| | 神石高原中学校入学説明会 | | 新1年生体験入学 |
| 4日(水) | 委員会 | 19日(木) | 神石高原ランチ |
| 6日(金) | 油木小学校入学説明会 | | スクールカウンセラー(午前) |
| 10日(火) | 集金日 | 24日(火) | 第5回PTA総務委員会 |
| | 参観日 6年PTC | 25日(水) | クラブ |
| 17日(火) | 街頭指導 | 27日(金) | 第4回学校運営協議会 |

